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令和 4年 10月 27日 

国立第一中学校ＰＴＡ会員各位 

 

第 2回運営委員会だより 

国立第一中学校ＰＴＡ 

会 長  村 田  雅 世 

 

日 時：10月 15日（土）午前 10時 03分～10時 35分  場 所：図書閲覧室  司会：副会長 上原真弓 
（総出席者：41 人（メイン会場 39 人、オンライン 2 人）議決権のある出席者：35 人（委任状 0 人）役員数：57 人の過半数：

29 人） 

 

1．会長挨拶 

 

早いもので今年度も後半に入りました。各委員さんとも計画通りに活動を進めていただいているかと思い

ます。 

各委員会に配布されている予算は、次回 3 月 4 日最終の運営委員会で残金の精算となりますのでよろしく

お願いします。例年、遠慮されて予算をほとんど使用しない委員会がありますが、せっかくの割り当てです

ので、来年への引き継ぎも考慮し何か必要なものはないか点検のうえ、備品購入などで使用いただけたらと

思います。また、予算をオーバーして使用したい用途や新たな提案などが発生しましたら執行部までご相談

ください。 

今年度の運営委員会は全部で 3 回と最小限の回数であり、今回も議題がたくさんあります。スムーズに進

めていきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

2．先生挨拶、学校からの報告等 

 

【山上校長】文書のみ 副校長先生代読 

2 学期が始まり 1 年生は校外学習、2 年生は職場体験、3 年生は修学旅行、そして先日 A 組が三中の A 組と

の合同宿泊学習を無事に終えることができました。それぞれの学年がしっかりと事前に準備を行い健康に、

そして楽しく参加することができました。 

行事は生徒を成長させる、とよく言いますが正にその通りで行事を終えた生徒の表情は充実していて、今

まで満足に行事ができなかった悔しさを晴らす、一中生らしいそれは素晴らしい行動を見せてくれました。 

そしていよいよ全校生徒による合唱コンクールが開催されますが、毎日校舎から聞こえてくる各クラスの

合唱が、生徒の強い思いを感じさせてくれます。 

当日は各学年ともに素晴らしい合唱を聞かせてくれることを期待しています。 

 

【久保副校長】 

3年生の保護者の皆様は、昨日の進路説明会に続き連日の参加をありがとうございます。 

合唱コンクールについては、運営委員会の皆さまに受付の対応やドアの開閉等ご協力いただくことも多い

と思いますがよろしくお願いいたします。 

特別棟の工事の進捗については、今のところ 10 月末で囲いが取れる予定です。西昇降口の前のコンクリー

トのたたきをつくる最後の作業を 10 月 22 日・23 日の両日で実施し、その後は校庭と同じ砂を敷いて終了す

る予定だそうです。今後この場所の活用方法等について検討していきたいと思います。 

2 学期は各学年の大きな行事があり、一つ一つ充実したものとすることができました。コロナ感染の状況

等とにらめっこしながらの判断が難しい場面もありましたが、おかげさまで大きなクラスター等に発展する

ことなく終えることができました。ご家庭におかれましては、引き続き感染予防対策等のご協力をお願いい

たします。 

また、学校だよりに載せましたが、市の施策である 2 回目のＱＵ調査「魅力ある学校づくりに向けた調査」

を近々実施します。教員もかなり時間をかけて分析を行い、活用方法について研修しながら実施していき、

少しでも安全安心で楽しい学校づくりに向けて取り組んでいきたいと思います。 

また、11 月にいじめのアンケートの 2 回目（年 3 回）を実施します。その中で、学校だけではなく家庭で

も不安や悩みを抱えていないかという項目についても聞くことになっておりますのでご承知おきください。 

 

【学年報告 児玉経営支援主任】 

【一学年】 

1 年生は先日の 9 月 30 日に校外学習として上野・浅草方面に行ってきました。事前に実行委員会を立ち上
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げ、様々な決まりや分担などを行い、全体をリードしてきました。また、各班での話し合いによりコース作

りや昼食決め、仕事分担、確認などをしてきました。また、事前学習として新聞づくりをし、現在教室前の

廊下に貼りだしています。当日は朝、J R中央線の人身事故でダイヤが乱れ、いつもに増して大幅に混雑しな

がらのスタートでした。通常でも混雑が激しい中央線がさらに混雑し大変だったようですが、逆に普段経験

できないことを経験できた様子です。現在、学年だよりで感想文を掲載していますのでそちらもご覧くださ

い。 

さて、次は合唱コンクールです。1 年生にとってはこれも初めてですが、先輩の歌声を聴いて学ぶことも

多く、クラスの取り組みにより合唱という１つのものをつくりあげていく素晴らしさと難しさなどが体験で

きる大事なチャンスです。うまくいかないこともあるかもしれませんが、それらも貴重な経験と感じていま

す。来週の月曜日（10月 17日）からいよいよ練習が始まります。私たちもバックアップしていき、よい思い

出になるよう期待しています。クラスの団結や絆が図られるのもこの合唱コンクールです。 

また、期末テスト終了の翌日（11月 17日）に学力テスト（業者テスト）を行う予定です。これは学校のテ

ストではなく、“今どれくらいの点数がとれるか試してみる”という内容の校外の業者が作成したテストで、

3 年生は毎年行っていますが、1 年生は今年が初めての試みです。代金は副教材費としてすでに徴収していま

す。なおこのテストは成績には一切関係ありません。 

合唱コンクールが終わると 1月下旬のスキー教室の準備に入ります。忙しい日々が続きますが、1年生は楽

しみな生徒がたくさんおります。共に成長できるようこれからも取り組んでまいります。 

 

【二学年】 

2 学期のスタートは、長い夏休みが終わった残念さを感じつつ、友達との久しぶりの再会を喜び元気に登

校していました。 

すぐに中間試験があり、1 学期の反省を生かそうと、全体的に授業に集中して取り組んだり、放課後の自

主学習に参加したりと、頑張る姿が見られました。 

9 月 28.29.30 日には、国立市内の事業所の方々にご協力いただき、職場体験ができました。コロナ禍の中、

引き受けてくださった方々には本当に感謝しかありません。一人につき 1 日または 2 日間の短い体験でした

が、職場体験を終えた生徒の様子を見て、少しでも体験できて良かったなと思いました。 

10 月から後期になり、生徒会役員、専門委員会委員長、部活動など、2 年生が学校の中心になって活動し

ています。また、来週からは今月末にある合唱コンクールの練習が本格的に始まります。3 年生から一中の

伝統を引き継ぎつつ、さまざまな場面で自主的に行動し、あと半年で最高学年になる自覚を少しずつ高めて

いってほしいと思います。 

 

【三学年】 

昨年まで日焼けした顔で夏休み明けに再会していましたが、今年の生徒は色白でした。夏休みのしおりの

一行日記には「夏期講習」「塾」「模擬テスト」とたくさん記されていました。 

2 学期の授業が始まると、1 学期よりもさらに真剣に且つ積極的に課題に取り組む姿が見られました。中間

試験の直後に修学旅行が控えており、生徒は、試験と修学旅行の準備を並行して進めました。 

9月 26日から 28日に修学旅行に行ってきました。生徒にとって入学後初めての宿泊行事で、参加予定だっ

た生徒は全員参加できました。東京駅に向かう中央線で気分が悪くなり途中駅で一度下車した班が出るとい

うハプニングから始まりましたが、機転を利かせて対応し、東京駅での出発式には全員揃いました。班行動

では自分勝手な行動で仲間に迷惑をかけてしまった生徒もいましたが、教員からの指導と班でのミーティン

グを経て、自らの行動だけでなく思考も改める機会とすることができた様子です。期間中に大きく体調を崩

す生徒が出ることもなく、無事に帰ってくることができました。昨日、事後学習の発表会を各学級で行いま

した。今年も昨年の職場訪問のポスターに負けない力作揃いです。11月 11日午後には、体育館で学年全体の

ポスターセッションを行う予定です。 

この後に控えている合唱コンクール、期末試験等、一つ一つ正々堂々全力で取り組んで、下級生に背中を

見てもらえるように過ごしてほしいと願っています。 

 

【Ａ組】 

全員元気に 2学期のスタートを切ることができました。2学期は多くの行事がありますが、すでに 3年生の

修学旅行、1 年生の上野・浅草校外学習に参加し、無事に終えることができました。「行ければいい」「楽

しければいい」ではなく、事前の学習で取り組んだことをしっかり生かして行動することができた行事とな

りました。1 年生の校外学習では、行きたい場所の調整やお金の計算を中心に学習してきました。3 年生の修

学旅行では、3 人で協力し、コースや金額、時間などの計画をタブレットで作成し、自分たちで責任をもっ

て行動することができました。比較をすると 3年間での成長を感じられた 2 つの行事となりました。10 月 13

日・14 日は、三中のＡ組との合同宿泊で山中湖へ行きました。この行事でも上級生から下級生へのいろいろ
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なアドバイスを通して、たくさんの思い出と経験を積み重ね、大きな成長へとつなげてくれました。 

 

 

3．運営委員活動報告 

 

※「運営委員会出席」「引継ぎ」「活動実績報告」は全委員会共通のため、活動実績には記載しません。 

ご了承ください。 

≪会長副会長≫ 

6/30 国立市小中学校校長・ＰＴＡ会長会出席 

7/12 施設改善アンケート作成配布 

7/14 一中評議員会出席 

7/20 安全パトロール参加 

8/25 施設改善要望書作成準備・打合せ 

9/29 国立市小中学校校長・ＰＴＡ会長会出席 

 

≪書記≫ 

6/11〜6/20 『第 1回運営委員会だより』作成 

6/22 『第 1回運営委員会だより』一中ホームページ掲載依頼 

10/1〜 執行部・各委員会活動・サークル活動実績資料まとめ 

 

≪会計≫ 

6/13 教員のＰＴＡ会費入金・保険料の支払 

7/8 コピー用紙購入 

7/16・7/25 ＰＴＡ会費未納者チェック・手紙作成・配布 

9/30 

10/1 

未納者の入金チェック 

卒業記念品の支払い 

 

≪給食委員会≫ 

6/7 学校給食献立作成委員会出席 

6/17 物資納入登録業者選定委員会出席 

7/12 学校給食献立作成委員会出席 

8/5 物資納入登録業者選定委員会出席 

9/6 学校給食献立作成委員会出席 

9/15 物資納入登録業者選定委員会出席 

10/4 学校給食献立作成委員会出席 

10/14 物資納入登録業者選定委員会出席 

 

≪安全委員会≫ 

6/3〜6/19 ピーポ君の家ご協力のお願い配布（R4新規協力世帯なし） 

7/20 備品の享受、ピーポ君の家協力世帯への連絡 

6/15〜6/30 危険箇所アンケート配布 

6/30 ピーポ君の家連絡会に参加@市役所 

6/30〜7/20 アンケート結果とりまとめ・現地確認 

7/4 安全パトロールのご案内配布 

7/20 安全パトロール実施 

 

≪文化委員会≫ 

9/30 合唱コンクール担当先生との打合せ 

10/7 合唱コンクール打合せ 

 

≪芝生委員会≫ 

6/11・6/25 芝刈り作業 

7/9・7/23 芝刈り作業 

8/6・8/27 芝刈り作業 
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9/3・9/17 芝刈り作業 

10/15 芝刈り作業 

 

≪選出委員会≫ 

 特になし 

 

≪学年委員≫ 

＜1年＞ 

10/12 修学旅行業者選定会参加 

 

＜2年＞ 

 特になし 

 

＜3年＞ 

7/1 進路説明会にて制服リサイクル実施 

9月 卒業記念品の相談 

10月 卒業記念品の決定、発注 

 

＜A組＞ 

9/17 卒業記念品と品数の決定と報告 

 

≪バレーボールサークル≫ 

 毎週水・金曜日午後 6時 30分～午後 8時 40分感染症対策を徹底して練習

（五小、七小体育館での合同練習の日あり） 

 

≪コーラスサークル≫ 

7/16 練習 

9/23 練習 

 

 

4．協議および審議事項 

【会長副会長】 

① 予備費から教育活動奨励費の使用を申請（体育館でのイベント用の備品購入） 

コロナ禍から徐々に通常のイベントを行う日常に戻りつつある中で、体育館で大勢が一同に会して実

施する機会も増えてくる見込みです。そういった場面で、展示などに使用する有孔ボードの購入につ

いて学校から要望がでています。有孔ボードはＰＴＡ主催のイベント等でも使用できると思われるた

め、今年度の予備費から教育活動奨励費として有孔ボード等のイベント用備品の購入で２０万円を上

限とした使用を申請します。審議をお願いいたします。 

なお、年度内の会費収入は出来る限り年度内に使用することが望ましいので、もし年度末に繰越金

が多くなりそうだと見込まれる場合には、何かＰＴＡ活動に還元できるものに使用していきたい考え

です。次回が最終の運営委員会となりますので、ある程度執行部内で決めて次回提案したいと思いま

す。それについてもご承認をお願いいたします。 

→質問等なし 拍手にて承認されました 

 

【３学年委員】 

② 予備費から 3年クラス費使用を申請（3年の 5クラスおよびＡ組 3クラス×2,000円） 

今年度の予備費から、3年生のクラス費の使用を申請します。用途は卒業式当日に各クラスで先生

とのお別れの際に使用します。3年 1組～5組、Ａ組 3クラス分で、16,000円となります。審議をお

願いいたします。 

→質問等なし 拍手にて承認されました 

 

5．連絡事項 

【給食委員】 

① 10月 17日給食センターでの試食会について 
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今年度もコロナ禍のため、給食委員のメンバーのみで試食会を行うことになりました。場所は、移転

が決定している給食センターを使用することができる最後の機会であること、二中三中は試食会を行わ

ないことから「ぜひ給食センターで行ってほしい」という給食センター側からの要望に応えて、給食セ

ンターで行います。ご承知おきください。 

 

【文化委員】 

② 10月 31日合唱コンクールでの文化委員の活動について 

保護者参加可能な合唱コンクールは 3 年ぶりとなります。当日はコロナ前の資料を参考にしながら臨

機応変に対応していきます。お手伝いは、文化委員と執行部とＡ組ボランティアの応援体制で行います。 

 

【執行部】 

③ ＰＴＡホームページの開設について 

現状では、一中ホームページの中にＰＴＡコーナーを設けていただき、先生方に依頼してホームペー

ジ上に掲載していますが、今後は一中ＰＴＡホームページ（https://1chupta.jimdofree.com/）に掲載

します。教育委員会の了解が得られれば、一中のホームページからリンク先のＰＴＡホームページに飛

ぶ様にする予定です。 

質問１）載せたい記事がある際の手順は変わるのか？ 

→原則変わりません。運営委員会だより等は、今までどおり正副会長→副校長先生のチェッ

クを経た上でＰＴＡホームページに掲載します。 

 

   副校長先生からコメントあり 

       芝生委員の活動日程等の連絡程度は、副校長の事前確認は不要です。お便り等は引き続き事

前に確認をします。 

 

   質問２）給食だよりもＰＴＡホームページに載せてもらえるか？ 

       →もちろん可能です。掲載前の手順も変わりませんので、たよりの原稿ができたら正副会長

にあげてください。 

 

6．質疑応答ほか 

  学年委員より 

  「合唱コンクールのお手伝いがあると聞いていましたが、今年はあるのでしょうか？」 

会長からの回答 

  「今回は、以前のような丸一日開催の規模ではなく縮小版で行うので文化委員と執行部で行います。」 

   

７．お知らせ 

最後にお知らせがあります。 

執行部より、次回 3 月の運営委員会で、来年度に向けての大きな審議を提案する予定です。内容は２点で

す。事前にお伝えしますので、みなさんからのご意見を募ります。 

ご質問やご意見など、会長副会長メールアドレスにお送りください。 

        kuni1chu2021pta@gmail.com 

 

① 広報委員の廃止： 

業務の負担が大きく委員の立候補が出にくい状況が数年続いているため。 

また、ホームページ掲載によりＰＴＡの広報活動をある程度代替できると判断するためです。 

 

② ＰＴＡ会費の値下げ（1,500 円→1,000 円程度で提案見込み）： 

広報誌の廃止、ペーパーレス等で事務経費が抑えられると見込まれるためです。 

次回 3月の運営委員会でいくつかシュミレーションした予算案を提示して審議いただく予定です。 

 

 
【第 3回運営委員会】3月 4日（土）午前 10時開始 会場：図書閲覧室予定 

議題を提案される方は、2月 22日（水）までに学年委員を通じて 

ＰＴＡ会長まで連絡し、運営委員会に出席してください。 

https://1chupta.jimdofree.com/
mailto:kuni1chu2021pta@gmail.com

